



Spielplätze für Erwachsene

Wenn der homo sapiens zum homo ludens – der denkende Mensch zum spielenden Menschen – wird, dann stecken nicht nur schlaue Wissenschaftler mit ihrer Theorie, sondern oft auch zwei Männer dahinter: Christian Kappenberger und Bernd Bayerköhler. Denn die beiden bauen Spielplätze für Erwachsene. Und das äußerst erfolgreich.

Außergewöhnliche Teamtrainings und Erlebnispädagogik im privaten oder beruflichen Rahmen.

■ Mit inzwischen 34 festen und über 100 freien Mitarbeitern, sieben Standorten und zwei Tochtergesellschaften – der „Erlebnis Gastronomie GmbH“ sowie der „Akademie Adrenalinovych Zazitku s.r.o.“ im benachbarten Tschechien – hat sich die Erlebnis AKADEMIE mehr als nur etabliert und hatte bereits Sportlergrößen wie Maria Riesch, Magdalena Neuner, Felix Neureuther oder die Mannschaft des VfL Bochum zu Gast – „Und in dieser Saison sind sie nicht mal abgestiegen“, lacht Bernd Bayerköhler. In nunmehr elf Jahren haben die beiden die Hochseilparks in Lam, Schönberg und Waldmünchen, die Kletterparks Mitterfels und Straubing und den Adventure-Parcours im Silberbergwerk Bodenmais auf- und ausgebaut und bieten allen Sport- und Spielbegeisterten im privaten oder beruflichen Rahmen außergewöhnliche Teamtrainings und Erlebnispädagogik.

Von der Bezirksliga in die Bundesliga

In den ersten Jahren waren die beiden fast jeden Tag draußen. „Jetzt bin ich viel im Büro, aber manchmal stehe ich unter den Kletternden im Hochseilpark“, sagt Bernd Bayerköhler. „Dann höre ich einfach zu, was die Leute sagen und freue mich, dass es ihnen Spaß macht.“ Christian Kappenberger ergänzt: „Es zeigt uns einfach, dass wir etwas richtig gemacht haben. Das merkt man auch daran, dass es nicht viele in Deutschland gibt, die in dieser Branche erfolgreich sind und bleiben.“

Den größten Sprung nach vorne machten die beiden mit dem Baumwipfelpfad in Neuschönau: „Jetzt geht's von der Bezirksliga direkt in die zweite Bundesliga“, haben sie sich gedacht, als er im September 2009 nach ihren Vorstellungen und Plänen

eröffnet wurde. Aber bis dahin hatten die beiden einen langen Weg hinter sich.

Eine Möglichkeit, tief in sich selbst zu blicken

Beide hatten vor der Erlebnis AKADEMIE sichere Arbeitsplätze und kein schlechtes Einkommen. Trotzdem wagten sie den Schritt in die Selbstständigkeit, um ihre Träume zu verwirklichen. „Wir wollen Menschen in die Natur bringen, weil wir neue Perspektiven bieten wollen, weil wir den Menschen ermöglichen wollen, einmal über die eigenen Grenzen hinaus zu gehen oder ganz tief in sich selbst zu blicken“, sagt der studierte Sportpädagoge Christian Kappenberger und fügt hinzu: „Das war am Anfang sehr kitschig und spannend, aber es war zumindest so durchdacht, dass wir ein Jahr über die Runden kommen konnten.“ Vielleicht ist das auch der Grund, warum er von all seinen Standorten am meisten am ersten Hochseilpark in Lam hängt: „Da steckt am meisten Hirnschmalz drin.“

Heute sind die beiden mit ihrer Erlebnis AKADEMIE mindestens in der ersten Bundesliga angekommen.

men. Und ein Ende ist noch nicht in Sicht: Neue Projekte sind bereits in Planung. „Wir sagen jedes Jahr: Jetzt machen wir nix mehr“, lacht Christian Kappenberger. „Aber es macht riesig Spaß, dieses Ding immer weiter spinnen zu dürfen. Wir sind einfach nie müde geworden.“ Deshalb werden auch in Zukunft immer neue Ideen verwirklicht werden, denn gegen die Natur kann sich niemand wehren: Der Mensch ist und bleibt ein homo ludens – zum Spielen geboren.

„Wir wollen die Menschen in die Natur bringen.“

Eckdaten

- » Branche: Freizeit
- » Vorstand: Bernd Bayerköhler, Christian Kappenberger, Christoph Blaß
- » Mitarbeiter: 34 feste, über 100 freie
- » Hauptsitz / Firmenzentrale: Bad Kötzing
- » Unternehmensgründung: 2001
- » Kompetenzen: Teamtraining, Seminare, Erlebnispädagogik, Events & Incentives, Bau und Betrieb von freizeitorientierten Outdoor-Anlagen (Baumwipfelpfade, Kletterparks, fitalPARC)



„Die besten Ideen kommen uns, wenn wir alleine in der Natur unterwegs sind und die Stille so richtig genießen können.“

Bernd Bayerköhler und Christian Kappenberger
Vorstand



Die Erlebnis AKADEMIE AG

Hafenberg 4
93444 Bad Kötzing

Telefon: +49 (0)9941 / 908484 0
Fax: +49 (0)9941 / 908484 84
Web: www.die-erlebnis-akademie.de

